



# RÉUNION DE MEMBRES DU BUREAU DE L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE DE LA FRANCOPHONIE AVEC LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DE L'ORGANISATION INTERNATIONALE DE LA FRANCOPHONIE, SON EXCELLENCE MADAME LOUISE MUSHIKIWABO

## RAPPORT D'ACTIVITÉ

### ACTIVITÉ

---

Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)  
Visioconférence  
20 janvier 2022

### DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

---

- M. François Paradis, président de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et vice-président de l'APF
- M. Pascal Beausoleil, directeur adjoint du cabinet du président
- Coordonnateur du Service des affaires multilatérales et de la coopération parlementaire
- Conseillère en relations interparlementaires et internationales

### AUTRES PARTICIPANTS

---

- M. Francis Drouin, 1<sup>er</sup> vice-président de l'APF
- M. Jacques Krabal (France), secrétaire général parlementaire de l'APF
- M. Jean-Paul Wahl (Belgique), vice-président de l'APF
- M. Mars Di Bartolomeo (Luxembourg), trésorier de l'APF
- M<sup>me</sup> Yawa Djigbodi Tsegan (Togo), membre du Bureau de l'APF
- M<sup>me</sup> Angélique NGoma (Gabon), présidente de la Commission coopération et développement de l'APF
- Conseillers au Secrétariat de l'APF

## **CONTEXTE**

---

Des membres du Bureau de l'APF ont sollicité la Secrétaire générale de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), S.E. M<sup>me</sup> Louise Mushikiwabo, pour cet entretien, tenu à la veille de la réunion du Bureau (27 et 28 janvier). Les objectifs de cette réunion sont d'en apprendre davantage sur la subvention qui sera accordée par l'OIF pour la prochaine année financière et de discuter des prochains cadres stratégiques de chacune des organisations.

## **OBJECTIFS ET RÉSULTATS**

---

Échanger sur les objectifs qui seront poursuivis par les deux organisations dans leurs prochains cadres stratégiques.

- Le cadre stratégique 2019-2022 de l'APF arrive bientôt à échéance. Les membres du Bureau présents et la Secrétaire générale ont pu échanger sur certaines des priorités qu'ils comptaient mettre de l'avant pour les prochaines années, dont l'égalité femmes-hommes, le développement durable, la lutte à la désinformation et à la corruption et le renforcement démocratique.

Confirmer le montant de la subvention de l'OIF à l'APF pour l'année 2022 et discuter des meilleurs moyens de collaborer sur ces questions entre les deux organisations.

- La Secrétaire générale de l'OIF a rappelé que son organisation avait malheureusement connu une baisse de ses budgets, entre autres en raison de la pandémie. Elle a néanmoins assuré les membres de l'APF que le montant de la subvention prévu à l'APF serait assez stable pour les prochaines années. L'Administrateur a proposé que les deux organisations se rencontrent durant les prochains mois afin d'améliorer la collaboration liée à la prévision des activités et aux questions budgétaires.

## **AUTRES RÉSULTATS**

---

La Secrétaire générale a annoncé qu'elle se rendra au Canada au printemps. Le président a donc exprimé son souhait de la recevoir à l'Assemblée nationale à cette occasion.

La rencontre a également permis aux participants d'échanger brièvement sur les situations politiques au sein de certains États francophones et d'aborder la possibilité de tenir conjointement des missions de bons offices.

## STATISTIQUES

---

15

participantes et  
participants

6

parlements  
représentés

## SUIVIS

---

L'OIF transmettra le montant octroyé à l'APF pour le budget de l'année 2022 sous peu.

Le Bureau de l'APF qui se réunira les 27 et 28 janvier analysera le budget proposé afin de l'adopter.

L'APF et l'OIF poursuivront les discussions afin de déterminer les meilleures méthodes pour maximiser l'efficacité de la collaboration.